

Wenſchule des Herrn M. Laumann nebst deſſen Wohnung aus dem bisher dazu gemieteten Locale im Halle'schen Zwingler verlegt werden ſoll. Auch iſt dem ältern Schulgebäude, wo ſich die meiſten übrigen Klaſſen und die Wohnungen zweier Lehrer befinden, durch Anwendung mehrerer bisher unbenutzter Räume eine beſſere Einrichtung gegeben worden. Wenn dieſe Baue, durch deren zweckmäßige Leitung ſich Herr Buchhändler Barth vorzüglich verdient gemacht hat, die Koſten der Erziehungsanſtalt im vorigen Jahre bedeutend vermehrt haben; ſo wird doch der erhöhte Aufwand durch die für den Zweck der Anſtalt gewonnenen Vortheile, ſo wie durch künftige Erſparung des Miethzinſes für die Laumannſche Schule hinlänglich gerechtfertigt erſcheinen. Noch bleibt der Wuſch übrig, für den entgegengeſetzten Theil der Stadt eine beſondere Elementar-Klaſſe einzurichten, wozu es bisher an einer ſchicklichen Gelegenheit gefehlt hat. Als einen Beweis der Zufriedenheit des Publikums mit dem Zuſtande der Armenſchulen dürfen wir den Umſtand betrachten, daß in den lezttern Jahren die meiſten in dieſen Schulen unterrichteten Kinder bei ihrer Entlaſſung ſogleich als Lehrlinge oder Dienſtboten ihr weiteres Fortkommen gefunden haben, was ehemals weit weniger der Fall war. Wir wüſchen, daß auch in dieſem Jahre, wo die Zahl der Conſirmanden beiderlei Geſchlechts ziemlich ſtark ſeyn wird, ein gleiches geſchehe, und erneuern daher die angelegentlichſte Bitte, daß beſonders die löblichen Innungen den zu entlaſſenden Knaben ihr Unterkommen möglichſt erleichtern und Leipziger Frauen zur Verſorgung der Mädchen wohlwollend mitwirken mögen.“

„Außer den im vergangenen Jahre verfaſſungsmäßig abgegangenen Mitgliedern des Direktoriums, welche durch die Herrn Baſſenge, Bellati, D. Döring, Baumeiſter Erkel, Profeſſor D. Goldhorn, Harz und Lorenz erſetzt wurden, legte auch Herr Samuel, wegen Veränderung ſeines Wohnortes, ſeine innegehabte Stelle nieder. Wir verloren in ihm einen Mitarbeiter von ganz vorzüglichem Eifer für das Beſte unſerer Anſtalt, der er früherhin als Armenpfleger und dann als zweimaliges Mitglied des Direktoriums und der Borraths-Committee die nützlichſten Dienſte geleistet hat, und wir halten uns für verpflichtet, ihm unſern aufrichtigen Dank dafür hiermit öffentlich zu bezeigen.“

„Im gegenwärtigen Jahre legen, der Conſtitution gemäß, 7 Mitglieder des Direktoriums ihre Stellen nieder, als: Herr Conſiſtorial-Asſeſſor D. Dörrien und die Herrn Facke, Hofmeiſter, Lehmann, Leo, Rabbat und D. Wiefand; an deren Stelle durch Stimmenmehrheit Herr Blechſchmidt, Herr Proviantverwalter Braunsdorf, Herr Regierungsrath und Senator D. Demuth und die Herren Dürbig, Gelbe, D. Kupfer und Ploß jun. gewählt worden ſind.“

„Von den Herren Armenpflegern, durch deren thätige Bemühungen der Zweck der Anſtalt ſo weſentlich befördert wird, verloren wir im Laufe des verfloſſenen Jahres theils durch den Tod, theils durch Niederlegung ihrer Aemter, die Herren J. A. W. Braune, Grimm, Leiderich, Melzer, Kaufmann Seidenſchnur, Weinviſſer Seidenſchnur und Schöpfer; deren Stellen durch die Herren